

Antibes, le 26 février 2025

Pour diffusion immédiate

## **Mars Bleu : l'Hôpital d'Antibes se mobilise contre le cancer colorectal.**

Mars Bleu, c'est le mois dédié au dépistage et à la prévention du cancer colorectal, une maladie qui touche chaque année plus de 43 000 personnes en France. **Il s'agit du 3<sup>ème</sup> cancer le plus fréquent en France chez l'homme (après le cancer de la prostate et le cancer du poumon) et le 2<sup>ème</sup> chez la femme (après le cancer du sein).** Cependant, dépisté de façon précoce, il peut être guérit dans 9 cas sur 10. Aussi, la prévention devient un outil essentiel pour lutter contre un problème de santé publique majeur.

**Fidèle à son engagement de longue date pour la santé et la qualité des soins, l'Hôpital d'Antibes intensifie sa mobilisation lors de ce rendez-vous national.**

### **Programme du mois et « journée Mars Bleu », le mercredi 5 mars, de l'Hôpital d'Antibes.**

L'Hôpital d'Antibes vous convie à une journée de sensibilisation et de partage, le mercredi **5 mars 2025**, dans le hall d'entrée (partie haute), avec un programme d'animations variées et fédératrices pour sensibiliser le grand public au dépistage du cancer colorectal :

- **Stands d'information sur le dépistage** : plusieurs stands seront installés de 9 à 16 heures au sein de l'Hôpital pour offrir un large espace d'information. Des professionnels – médecins, infirmières et diététiciennes - ainsi que des bénévoles et représentants de la Ligue Contre le Cancer, du CRCDC PACA et de l'Institut Mozart seront présents pour :
  - Présenter le dépistage colorectal et répondre à toutes vos questions.
  - Expliquer, à l'aide d'un buste de mannequin mettant en lumière l'abdomen et le côlon, le fonctionnement du dépistage.
  - Offrir des conseils nutritionnels et animer des sessions de détente.
  - Proposer des animations ludiques en collaboration avec les équipes de la mutuelle MGEN.
- **« Colon Tour » avec la Ligue Contre le Cancer** : cette animation offrira une immersion pédagogique et interactive au sein d'une structure gonflable représentant un côlon géant, permettant aux participants de comprendre l'évolution des différentes lésions, telles que les diverticules, les polypes plans, sessiles ou pédiculés, et le cancer. Les chirurgiens digestifs (Drs Staccini-Myx et Dr Liddo) et les gastroentérologues (Drs Broussard et Salbert) seront présents pour détailler les enjeux, partager leur expertise et répondre à toutes les interrogations sur le dépistage et le traitement du cancer colorectal. Cette approche ludique vise à informer le public sur l'importance du dépistage par test immunologique et de la coloscopie, afin de détecter et traiter précocement les petites tumeurs, évitant ainsi des interventions chirurgicales plus lourdes.



GROUPE HOSPITALIER  
Sophia Antipolis - Vallée du Var  
Centre Hospitalier Antibes Juan les Pins

# MARS BLEU

## À L'HÔPITAL D'ANTIBES

MERCREDI 5 MARS DE 9H À 16H  
HALL D'ENTRÉE - ENTRÉE HAUTE



### AU PROGRAMME

RENCONTRE AVEC LES PROFESSIONNELS DE SANTÉ,  
ASSOCIATIONS, PARTENAIRES

PRÉSENCE DE NOS MÉDECINS GASTRO-ENTÉROLOGUES ET  
CHIRURGIENS DIGESTIFS POUR POSER TOUTES VOS QUESTIONS

CONSEILS, INFORMATIONS AUTOUR DE LA PRÉVENTION,  
DÉPISTAGE, PARCOURS DE SOIN

DES ANIMATIONS : COLON TOUR, QUIZ, STANDS D'INFORMATION

Communiqué de presse  
**Mars Bleu : l'Hôpital d'Antibes  
se mobilise contre le cancer  
colorectal le mercredi 5 mars.**

- **Ruban bleu humain** : à 13h30, patients, les personnels hospitaliers se rassembleront dans le hall d'entrée pour former un ruban bleu géant symbolisant l'union et la lutte contre le cancer colorectal.
- **Quiz interactif avec l'équipe diététique** : pour sensibiliser les agents aux enjeux nutritionnels liés à la prévention du cancer colorectal, un quiz ludique et instructif sera organisé. Les participants pourront enrichir leurs connaissances tout en ayant la chance de remporter quelques cadeaux du service mécénat, symboles de l'engagement de l'Hôpital en faveur d'un mode de vie sain.
- **Mobilisation des résidents des EHPAD** : dans un élan de solidarité intergénérationnelle, les EHPAD de l'Hôpital d'Antibes se sont mobilisés pour l'occasion en créant des lettres formant **Mars Bleu**. Cette initiative visuelle souligne l'importance de la prévention à tous les âges.
- **Intervention de l'association Siel Bleu** : pour informer le public sur les Activités Physiques Adaptées (APA), démontrant comment ces pratiques peuvent améliorer la qualité de vie et contribuer à la prévention du cancer colorectal.
- **Participation de la CPTS Sophia Antipolis** : cet acteur de la coordination territoriale des professionnels de santé libéraux sera présent à nos côtés, signe des liens forts qu'entretient l'Hôpital avec la ville, pour partager les bonnes pratiques en matière de dépistage et de prise en charge.
- **Présence de l'Institut Mozart et du Conseil départemental des Alpes Maritimes 06** : dans le cadre des actions partenariales pour Mars Bleu, l'Hôpital d'Antibes accueille l'Institut Mozart et le Conseil Départemental des Alpes-Maritimes (CD06), présents pour partager leurs initiatives en matière de santé publique, et mieux faire connaître les actions et soins de supports proposés par l'Institut Mozart à Nice dans le cadre d'une prise en charge du cancer

Pour clôturer cette journée Mars Bleu, la **Mairie d'Antibes** s'associe à notre cause en illuminant, le 5 mars en soirée, la Tour Sarrazine dans le vieil Antibes.

Cette année, plusieurs autres actions viendront renforcer la portée de cette campagne Mars Bleu, notamment la **Course Connectée portée par le CRCDC PACA**. L'Hôpital participera activement à cette course solidaire. Les participants, qu'ils soient marcheurs, coureurs, cyclistes, nageurs..., seront invités à cumuler le plus grand nombre de kilomètres possibles. Un dispositif permettra de suivre en temps réel les performances des équipes et d'afficher les classements, créant ainsi une dynamique collective au service de la santé. Chaque année l'Hôpital d'Antibes réunit presque une centaine d'hospitaliers ou partenaires dans son équipe.

### **L'Hôpital d'Antibes, acteur d'excellence dans la prise en charge des cancers digestifs.**

Dans un contexte d'évolution constante des besoins de santé, l'Hôpital d'Antibes ne cesse de renforcer ses moyens pour offrir des soins toujours plus performants :

L'Hôpital d'Antibes prend en charge les cancers colorectaux grâce à un plateau technique de pointe et des équipes médicales et soignantes complètes et de qualité. Le parcours du patient peut se faire intégralement sur le site de l'Hôpital d'Antibes du dépistage et du diagnostic à la prise en charge médicale et chirurgicale, avec une activité notable en endoscopies digestives et imagerie. A ce titre, environ **2 800 endoscopies sont réalisées chaque année au bloc**, confirmant le rôle clé du dépistage et du diagnostic précoce.

La prise en charge chirurgicale est réalisée par l'équipe de chirurgiens digestifs et oncologiques grâce à l'autorisation dans cette modalité. La prise en charge médicale est aussi proposée grâce à l'activité de



Communiqué de presse  
**Mars Bleu : l'Hôpital d'Antibes  
se mobilise contre le cancer  
colorectal le mercredi 5 mars.**

chimiothérapie sur site. En 2024, l'Hôpital a accueilli 78 patients pour motif de cancer digestif, soit une augmentation de **8,3 %**. Le nombre de séances a fortement progressé, passant de 512 à 662, soit une hausse de **29,3 %**. **Au final**, le nombre total de séjours avec diagnostic de cancer digestif a progressé de **24,1 %**, atteignant 1055 en 2024 (contre 850 en 2023), traduisant la dynamique du service sur cette pathologie.

### **Zoom sur le service Hépato-Gastro-Entérologie de l'Hôpital d'Antibes**

Le service assure la prévention, le dépistage et la prise en charge des maladies digestives. Avec une équipe de 4 praticiens, il réalise chaque année de nombreuses endoscopies pour détecter précocement les lésions précancéreuses et cancéreuses. En collaboration avec le service de chirurgie digestive et oncologique, le service d'hépato-gastro-entérologie participe à une « Réunion de Concertation Pluridisciplinaire » (RCP) pour assurer des soins personnalisés et adaptés à chaque patient. Des soins de support, incluant la prise en charge de la douleur, du suivi nutritionnel, de l'activité physique adaptée, de l'hygiène de vie, des troubles de la sexualité et de la préservation de la fertilité, de l'accompagnement psychologique (patients et proches), ainsi qu'un soutien social, familial et professionnel, complètent la prise en charge pour améliorer la qualité de vie des patients. Grâce à son expertise et son plateau technique, le service se positionne comme un acteur clé dans la lutte contre les cancers digestifs.

### **Zoom sur le service de Chirurgie Digestive et Oncologique de l'Hôpital d'Antibes**

L'offre de soins à l'Hôpital d'Antibes s'appuie sur une équipe chirurgicale digestive et oncologique spécialisée composée de 4 praticiens dont l'un avec une activité partagée avec le Centre Antoine Lacassagne de Nice. Cette équipe assure un suivi H24 avec une astreinte pour assurer la prise en charge des urgences et la continuité des soins. Le service assure les consultations de chirurgie digestive et l'hospitalisation des patients quand cela est nécessaire dans un service dédié de 15 lits. Une RCP est mise en place avec un dispositif d'annonce avec une infirmière dédiée. En collaboration avec les services de gastro-entérologie et d'oncologie, elle contribue à réduire les délais d'intervention et à améliorer l'organisation des parcours de soins. Son expertise participe au dépistage et à la prise en charge des cancers digestifs, avec pour objectif d'offrir des soins de qualité aux patients.

### **À propos de l'Hôpital d'Antibes.**

L'Hôpital d'Antibes est implanté sur un territoire de près de 250 000 habitants ; il compte 1 750 agents et dispose de 700 lits et places. Il propose une offre de soins en médecine, chirurgie, obstétrique, psychiatrie, SMR et EHPAD et dispose d'un plateau technique complet : imagerie, pharmacie, laboratoire, urgences, blocs opératoires, cardiologie interventionnelle...

**Pour plus d'informations sur l'événement ou pour toute demande d'interview, veuillez contacter :**

#### **CONTACT PRESSE**

Charlène LEDDÉ

Chargée de communication, mécénat et relations presse

En charge des événements de santé publique

Téléphone : 04 97 24 76 13 - 07 87 18 05 29

Email : [charlene.ledde@ch-antibes.fr](mailto:charlene.ledde@ch-antibes.fr)